
Тезисы для доклада Басина Ефима Владимировича. 

Добрый день, коллеги!  

Успех развития строительной отрасли, в которой занято около 8 млн. 

человек, во многом зависит от наличия в отрасли квалифицированных 

кадров, динамичного и опережающего развития системы образования, 

координации потребностей работодателей с образовательными 

программами, реализуемыми организациями среднего и высшего 

профессионального образования. 

 Одним из главных рисков является инертность и несоответствие 

образовательных программ и, как следствие, уровня и направлений 

квалификации работников отрасли, в том числе новым цифровым 

потребностям экономики. 

Комиссия по вопросам профессионального образования и кадрового 

потенциала в сфере строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

(далее – Комиссия) создана решением Общественного Совета при 

Министерстве строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Российской Федерации (далее Общественный совет) 14 июля 2020 года 

(протокол от 14.07.2020 № ОС-2020/3.1) в целях обеспечения деятельности 

Общественного совета по согласованию общественно значимых интересов 

граждан Российской Федерации, федеральных органов государственной 

власти, органов государственной власти субъектов Российской Федерации, 

органов местного самоуправления, общественных объединений граждан и 

профессиональных объединений,  а также по подготовке предложений для 

Министерства строительства и жилищно-коммунального хозяйства (далее - 

Минстрой России) связанных с  вопросами профессионального образования 

и кадрового потенциала в сфере строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства. 

В состав Комиссии входят представители профессионального 

сообщества архитекторов, проектировщиков, строителей, образовательных 

учреждений, профсоюзов, лифтовой отрасли и отрасли жилищно-

коммунального хозяйства.    



В 2020 году было проведено 3 (три) заседания Комиссии, в ходе 

которых были рассмотрены вопросы, касающиеся организации деятельности 

Комиссии, сформирован состав экспертов Комиссии в количестве 39 человек.  

Экспертами Комиссии рассмотрены 6 проектов нормативных правовых 

актов по обращениям Председателя Общественного совета С.В. Степашина. 

По итогам заседания Комиссии 27.10.2020 направлено обращение 

Председателю Общественного совета при Минстрое России Степашину С.В.: 

- о содействии в привлечении работодателей к участию в мониторинге 

рынка труда (жизненного цикла квалификаций), проводимом АНО НАРК; 

- о поддержке законодательной инициативы, предусматривающей 

создание специализированных саморегулируемых организаций в области 

топливно-энергетического комплекса и атомной энергетики; 

- о поддержке изменения в проект Федерального закона «О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в связи 

с принятием Федерального закона «О государственном контроле (надзоре) и 

муниципальном контроле в Российской Федерации», ID проекта 02/04/07-

20/00106363, представленные Союзом «Общероссийское отраслевое 

объединение работодателей лифтовой отрасли, подъемных сооружений и 

вертикального транспорта» 

На заседании, состоявшемся 22.12.2020, рассмотрены предложения по 

законодательному закреплению льготного поступления в образовательные 

учреждения высшего образования и среднего профессионального 

образования для талантливой молодежи – победителей конкурсов, 

реализуемых под эгидой Минстрой России и Общественного совета при 

Минстрое России, работу над которыми решено продолжить в 2021 году. 

В соответствии с пунктом Плана работы Комиссии на 2020 год по 

осуществлению взаимодействия с Советами по профессиональным 

квалификациям (далее - СПК) в сфере, относящейся к строительной отрасли 

и ЖКХ, на заседаниях заслушаны доклады о деятельности СПК в 

строительстве и о деятельности СПК в области инженерных изысканий, 

градостроительства, архитектурно-строительного проектирования. Практику 

планируется продолжить в 2021 году. 

На заседании 27.10.2020 г. Принято решение заслушивать представителей 

образовательных организаций, осуществляющих подготовку 



квалифицированных специалистов для отрасли строительства. Заслушан 

доклад президента саморегулируемой организации «Союзатомстрой» В.С. 

Опекунова, принято решение поддержать распространение опыта 

подготовки высококвалифицированных специалистов рабочих профессий.   

На заседании 22.12.2020 заслушаны доклады представителей ГБПОУ 

«Московский государственный образовательный комплекс» и 

представителей Группы компаний «Полимеханика и автоматизация» о новых 

программах подготовки специалистов строительной отрасли и жилищно-

коммунального хозяйства в области современных технологий и 

автоматизации энергоснабжения с учетом стандартов WordlSkills в рамках 

компетенции «Полимеханика и автоматизация», а также доклад 

Руководителя Академии КНАУФ Париковой Е.В. об опыте ООО Кнауф – 

ГИПС» в подготовке высококвалифицированных кадров. 

В 2021 году данную практику планируется продолжить. 

Комиссией утвержден план работы на 2021 год. 

 


